

Hebdo Canada

Volume 2, N^{os} 35 et 36

le 28 août et le 4 septembre 1974



Ottawa, Canada.

MM. Ford et Trudeau réaffirment leur désir de maintenir des relations étroites entre le Canada et les États-Unis, 1

Reconnaissance de la Guinée-Bissau, 2

L'Alberta achète la Pacific Western Airlines, 2

Appel local d'une distance de 2,000 milles, 2

Visite du roi Hussein, 2

Les affaires internationales à l'Université de la Colombie-Britannique, 2

L'Orchestre du C.N.A. au Carnegie Hall, 3

La technique au service de l'enseignement, 3

Nouvelle estacade pour retenir l'huile dans les eaux rapides, 3

Subventions à des institutions de santé, 4

Grande popularité au petit écran québécois, 5

Sauvegarde de notre patrimoine musical à Ottawa, 5

Rapport d'une mission en Chine, 6

Le Canada double l'effectif de son contingent à Chypre, 6

Centre d'information canado-brésilien, 7

Du blé pour l'Éthiopie, 7

Rapport trimestriel sur les postes vacants, 7

Ouverture du 30e Parlement, 7

Au Manitoba: Plus de 20,000 maisons rénovées, 8

Aide à la publication, 8

MM. Ford et Trudeau réaffirment leur désir de maintenir des relations étroites entre le Canada et les États-Unis

La correspondance suivante, échangée entre le président des États-Unis, M. Ford, et le premier ministre du Canada, M. Trudeau, a été publiée le 12 août:

Monsieur le Premier ministre,

Au moment où j'assume les fonctions de président, je tiens à vous faire part, ainsi qu'au gouvernement et à la population du Canada, de mon désir de poursuivre la politique étrangère des États-Unis dans un climat de coopération et d'amitié très étroites avec notre allié et voisin, le Canada. L'Alliance atlantique demeurera la pierre d'angle de ma politique étrangère; les États-Unis respecteront toutes leurs obligations et tous les engagements envers l'Alliance car sa force est le gage de notre sécurité mutuelle et le fondement de la paix mondiale.

Nous avons récemment créé un nouvel esprit de coopération entre les membres de l'Alliance et de l'association atlantique; je me propose de suivre cette voie dans le même dessein que le président Nixon.

Nous demeurerons, bien sûr, en contact et il y aurait sans doute lieu, à cet égard, de trouver l'occasion de procéder à un échange de vues. Nous serons animés du même esprit de consultation et de coopération étroites qui a marqué l'amitié de longue date que se témoignent nos peuples et nos gouvernements.

J'ai prié le secrétaire d'État, M. Kissinger, de demeurer à son poste pour assurer la continuité de notre politique étrangère. Je lui accorde tout mon appui et toute ma confiance.

Veillez agréer, monsieur le premier ministre, les assurances de ma très haute considération.

Gerald R. Ford

Monsieur le Président,

Votre message, qui n'a pas été sans nous réjouir, et ma lettre de félicitations à l'occasion de votre accession à la présidence se sont croisés. Je m'empresse toutefois d'ajouter que j'ai été très touché par la cordialité et la teneur de votre lettre. La courtoisie que vous m'avez témoignée en commu-



"A nos alliés et amis de l'hémisphère, je promets d'intensifier notre dialogue afin de définir de nouvelles relations fondées sur l'égalité et la justice", déclarait le président des États-Unis, M. Gerald R. Ford, lors d'une réunion conjointe du Congrès le 12 août dernier.

niquant avec moi si peu de temps après votre entrée en fonctions et la sincérité avec laquelle vous m'avez assuré de vos politiques à l'égard du Canada et des autres membres de l'Alliance atlantique reflètent le caractère durable et étroit des relations canado-américaines.

Je tiens à vous remercier également d'avoir mentionné la possibilité d'un échange de vues prochain. J'ai pu constater que de telles discussions suivies contribuent énormément à maintenir et à renforcer des rapports de travail sains entre nos deux pays. Le président Nixon et moi-même nous mettions fréquemment en rapport à cette fin.

En terminant, permettez-moi d'affirmer que, selon moi, la recherche d'une amitié véritable et d'avantages réciproques que nos deux pays ont pour-